

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 24 de enero de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Convoca la UAEM a proceso para elegir Rector

Nacional: Brutal, el ataque desde el discurso oficial contra instituciones públicas: académicos

Internacional: Michel Mayor y Didier Queloz, premiados por hallar el primer exoplanetas

SALUD

Estatal: Confirman 19 casos de influenza AH1N1

Nacional: Fondo de casi \$34 mil millones para que ningún mexicano muera de hambre o sed

Internacional: Diseñan "nanopartículas" que refuerzan el sistema inmunológico

ECONOMÍA

Nacional: México, muy desigual en salarios y distribución de la riqueza: OCDE

Internacional: Aprietan cerco comercial a Irán; la UE veta importaciones de petróleo

POLÍTICA

Estatal: Suspenden derechos políticos a Casamata

Nacional: Descubren red de espionaje en telefonía e Internet en San Lázaro

Internacional: La UE congela activos a firmas de Siria en protesta por la represión a opositores

EDUCACIÓN

Estatal:

Convoca la UAEM a proceso para elegir Rector

En cumplimiento con lo dispuesto por el Consejo Universitario, hoy se darán a conocer los requisitos para la elección del nuevo rector para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y se convocará a los universitarios a participar en el proceso, en el que se busca que el próximo titular de la Rectoría sea preferentemente morelense y con título de posgrado. Al conocerse hoy la convocatoria para la elección de nuevo rector para el periodo 2012-2018, con base en el artículo 26 de la Ley Orgánica, los requisitos de elegibilidad que se solicitan son ser ciudadano por nacimiento, de preferencia morelense, mayor de 35 años, contar con título profesional de licenciatura, preferentemente con posgrado registrado en términos de la ley; tener el más alto prestigio académico y haberse distinguido por su probidad, calidad y compromiso universitario; así como haber laborado para la institución cuando menos los últimos cinco años al momento de su postulación; tener una trayectoria que demuestre suficiente capacidad administrativa y liderazgo institucional, en la medida adecuada a la responsabilidad que se le encomienda; no ser servidor público, dirigente de partido político, ministro de culto religioso ni miembro activo de las fuerzas armadas, al momento de su designación, ni durante el tiempo de su gestión; no haber sido miembro de la Junta de Gobierno cuatro años antes de la elección y no haber sido sancionado por actos contrarios a la legislación universitaria ni haber sido condenado por delito intencional del orden común o federal.

La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera).

Convocatoria a rector

Hoy se publica la convocatoria que emite la Junta de Gobierno de la UAEM para la elección de Rector de la UAEM.

La Jornada Morelos, p.12; **La Unión de Morelos**, p.19, **El Caudillo de Morelos**, p.16 y **Diario de Morelos**, p.6.

Buscan director para la Facultad de Ciencias Agropecuarias

Ante el nombramiento de Víctor Mora Pérez como rector interino de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la cual era director tendrá que elegir a un nuevo directivo. Al afirmar que no pretende regresar a la función de director en Ciencias Agropecuarias, porque “son etapas que se tienen que superar”, el rector interino Mora Pérez explicó que junto con la comunidad de la facultad se tendrá que determinar a quien ocupe la responsabilidad de director en cumplimiento con la legislación universitaria.

La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera).

En 500 escuelas se colocarán casillas electorales el primero de julio

El secretario de Educación, Alejandro Pacheco Gómez, indicó que tal y como se estableció en el convenio de colaboración entre el gobierno estatal y el Instituto Estatal Electoral, se darán todas las facilidades para que más de 500 escuelas sean abiertas para que ahí se coloquen casillas electorales. De igual forma aceptó que se trabaja con las instancias electorales para la posible capacitación de los directivos sobre legislación electoral y prevenir delitos en esa materia. El funcionario reiteró que las escuelas deben ser lugares donde se da el proceso de aprendizaje y actividades académicas y no sitios de propaganda política.

La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado).

Organiza Instituto de Educación Básica la Primera Semana Escolar de Migración

El programa Binacional de Educación Migrante del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (Iebem) organizó la Primera Semana de Escolar de Migración donde se congregaron representantes de la Secretarías de Relaciones Exteriores (SRE) y de Educación Pública (SEP), del Sistema DIF estatal, del Sector Salud, de la Conducef, de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) y del IEBEM, entre otros, quienes se reunieron con estudiantes y familias de migrantes, para dar a conocer las distintas opciones a las que puedan acudir o realizar, a fin de que el regreso a su país sea más armónico. Además en la Primera Semana Escolar de Migración han sido programadas actividades culturales y deportivas, así como la difusión de información, misma que pretende la reflexión de la comunidad educativa sobre el tema de la migración.

La Unión de Morelos, p.25, (sin firma).

Nacional:

Brutal, el ataque desde el discurso oficial contra instituciones públicas: académicos

A partir de las políticas educativas implementadas desde hace más de dos décadas en las que se promueve la competencia y la individualización, los centros de enseñanza y de investigación han sufrido una pérdida de identidad y de independencia, ya que son presionados para operar como empresas que deben responder a las demandas del mercado y no a las normas científicas, advirtieron académicos de las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM) y Autónoma Metropolitana (UAM). Durante una reunión en la Facultad de Filosofía y Letras (FFyL) de la máxima casa de estudios en la que estuvieron presentes los eméritos Ruy Pérez Tamayo y Margit Frenk, así como el antropólogo Gilberto López y Rivas, advirtieron que desde el discurso oficial ha habido un ataque brutal a las instituciones públicas y cuestionaron el apoyo a las universidades privadas con recursos del erario, mediante políticas como la que hace unos días anunció el presidente Felipe Calderón de otorgar créditos a alumnos de instituciones de paga. Al final del encuentro, los universitarios acordaron fijar un posicionamiento en torno a dicha medida.

La Jornada, p.45, (Karina Avilés).

Ante Nobel, normalistas denuncian represión

La dirigencia estudiantil de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa denunció ante Jody Williams, premio Nobel de la Paz 1997, la represión de que fueron objeto el pasado 12 de diciembre, durante el desalojo realizado por policías federales y estatales, en el que murieron los alumnos Gabriel Echeverría de Jesús y Jorge Alexis Herrera Pino. Jody Williams les respondió: Una cosa que les puedo decir es que mañana tendremos citas en el Distrito Federal con oficiales del gobierno (funcionarios), y yo voy a hablar de esto. Los estudiantes abordaron a la Nobel la tarde de este lunes, al término del encuentro de mujeres guerrerenses y la delegación internacional de Iniciativa de Mujeres Nobel, y dialogaron por espacio de 15 minutos.

La Jornada, p.20, (Sergio Ocampo Arista). **El Universal**, (Liliana Alcántara), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193344.html>.

Internacional:

Michel Mayor y Didier Queloz, premiados por hallar el primer exoplanetas

Los astrofísicos suizos Michel Mayor y Didier Queloz fueron galardonados en la cuarta edición del Premio Fundación BBVA Fronteras del Conocimiento en la categoría de ciencias básicas, por el desarrollo pionero de nuevos instrumentos y técnicas científicas y por descubrir el primer exoplaneta. El jurado de los premios destacó hoy que el descubrimiento de estos dos astrofísicos en 1995 dio lugar a una "revolución en la astronomía", que llevó a que en la actualidad se conozcan más de 700 exoplanetas (ubicados fuera del sistema solar). "Hoy pocos dudan de que el hallazgo de Mayor y Queloz ha ampliado las fronteras del conocimiento", agregó el jurado.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=630971.

SALUD

Estatal:

Confirman 19 casos de influenza AH1N1

Al poner en marcha la estrategia de control de peso y talla en estudiantes de primaria con el fin de identificar menores con obesidad, el secretario de Salud Carlos Carrillo Ordaz, señaló por otra parte, que se han confirmado un total de 19 casos de influenza AH1N1 en el estado. A esta cifra, se suman 49 casos más en calidad de sospechosos, es decir que muestran el cuadro clínico, los síntomas, pero que aun no son confirmados pues se practican estudios de laboratorio para tal fin. El funcionario estatal comentó que la semana pasada informó de 6 casos y el hecho de que ahora se hable de 19 no quiere decir que hubo un crecimiento exponencial, sino que hasta ahora se confirman plenamente. Recordó que las enfermedades respiratorias comienzan prácticamente al mismo tiempo que la temporada de frío un comportamiento habitual.

La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena).

Afecta la obesidad a habitantes de Morelos

El 25 por ciento de la población en Morelos sufre de sobrepeso, y el 12 por ciento, de diabetes, declaró el director de la Servicios de Salud de Morelos, José Antonio Rodríguez Vargas. Comentó que la falta de disciplina que presenta la mayoría de los ciudadanos, no sólo de Morelos, ha colocado a México en los primeros lugares de población con obesidad, además de que se corre el riesgo de continuar incrementando el porcentaje hasta que no se entienda el verdadero problema del sobrepeso. "En la entidad, es el 25 por ciento

de ciudadanos de diferentes edades que presentan sobrepeso y como consecuencia de esto existe un 12 por ciento con diabetes; esto se deriva de la falta de disciplina que tenemos, por no hacer ejercicio por lo menos 30 minutos diarios, y no tener un régimen alimenticio”, explicó.

Diario de Morelos, p.8, (DDM Staff).

Detectan dengue hemorrágico

El primer caso de dengue hemorrágico en 2012 fue registrado durante el fin de semana y la cifra del clásico aumentó a 13, informó el director de Servicios de Salud, Hugo González Bejarano. “Sabemos que el Estado de Morelos es un estado propicio para que el mosquito esté todo el año; ya el frío no lo espanta como en otras épocas pasadas, y, efectivamente, ahorita tenemos un total de 13 casos, de los cuales, sólo uno es hemorrágico”, explicó. El director señaló que los municipios donde se han registrado los casos son Jantetelco, Temixco, Jojutla, Jonacatepec, Cuernavaca y Cuautla. Puntualizó que es muy importante continuar con las acciones de prevención realizadas hasta el momento por parte de los municipios, y que éstas no sean olvidadas por las administraciones que lleguen después de las elecciones. “Tenemos que estar muy comprometidos con los ayuntamientos para que los que queden no abandonen lo que hasta ahora han hecho favorablemente en contra del dengue”, destacó.

Diario de Morelos, p.8, (DDM Staff).

Trata de controlar sobrepeso el ISSSTE

Un plan piloto fue el que inició el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) delegación Morelos para controlar el peso y regresión de la obesidad. El proyecto está bajo el programa “PREVENISSSTE, cerca de tí” con el fin de que las personas no padezcan dicha complicación por los malos hábitos alimenticios. La delegación empezó con un grupo de 40 interesados a quienes se les proporcionó una tarjeta de citas programadas para chequear semanalmente su glucosa, presión arterial, peso y medidas de cintura.

Diario de Morelos, p.8, (DDM Staff).

Nacional:

Fondo de casi \$34 mil millones para que ningún mexicano muera de hambre o sed

Al anunciar el Plan integral para la atención a la sequía 2012, con un monto histórico de 33 mil 827 millones de pesos, que provendrán de la asignación presupuestal de siete entidades federales, el presidente Felipe Calderón aseguró que dicho programa tiene como prioridad que ningún mexicano muera por falta de agua o alimento. En una reunión de evaluación en la que participaron varios secretarios de su gabinete social y autoridades locales, el titular del Ejecutivo señaló que desde el año pasado el gobierno federal previó esta situación de emergencia, por lo que de forma responsable y anticipada propuso en el presupuesto de este año los recursos necesarios para atender los estragos de esta sequía.

La Jornada, p.3, (José A. Román); **Reforma**, p.14, (Mayolo López) y **El Universal**, (Jorge Ramos), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193323.html>.

La Crónica, (Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=630918.

Presumen autoridades apoyos para enfrentar la sequía

Alrededor de 2 mil comunidades de 11 entidades del país sufren una grave sequía y otros estragos ocasionados por el cambio climático, razón por la cual la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) reinició ayer un operativo humanitario de emergencia para llevar agua destinada al consumo humano, informó el titular de esa dependencia, Heriberto Félix Guerra. Los estados auxiliados, indicó, son Zacatecas, Chihuahua, Durango, San Luis Potosí, Nuevo León, Sonora, Sinaloa, Guanajuato, Baja California Sur, Michoacán y Tamaulipas, entre otros.

La Jornada, p.4, (Elizabeth Velasco). **Reforma**, p.14, (Silvia Garduño).

Descarta Chertorivski amenaza de epidemia de influenza en el país

Salomón Chertorivski, titular de la Secretaría de Salud (Ssa), descartó que exista la amenaza de una epidemia de influenza en el país, debido al aumento en la cifra de casos, por tanto, no debe haber alarma entre la población. En rueda de prensa, refirió que los casos de influenza que se han presentado están dentro de los parámetros normales y precisó que al término de la temporada invernal es probable que se alcancen 7 mil contagios de los tipos A/H1N1, A/H3N2 y B, que son los virus estacionales. Hizo notar que habría alarma o preocupación cuando los casos de influenza se presenten en una proporción de 20 por cada mil habitantes, y según el reporte más reciente del sector salud en México hay siete enfermos por cada mil.

La Jornada, p.43, (Elizabeth Velasco C.) y **La Crónica**, (Adrián Figueroa), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=630830.

El gobernador Juan Sabines pone en marcha Clínica de la Mujer en SCLC

Un equipo de 14 personas, entre doctoras y enfermeras, trabajan desde hace medio año en la Clínica de la Mujer –construida con una inversión de 19 millones de pesos de recursos 100 por ciento del estado– que el domingo fue inaugurada de manera formal por el gobernador de Chiapas Juan Sabines Guerrero. Aquí cientos de mujeres de la zona rural y urbana de la ciudad reciben atención integral para la prevención, detección, diagnóstico, tratamiento, control y vigilancia epidemiológica de las neoplasias, destacando por su importancia el cáncer cérvicouterino, así como el diagnóstico oportuno de cáncer de mama.

La Jornada, p.46, (Sin firma).

Desnutridas y en la miseria, 400 familias jornaleras en Huejutla

Unas 400 familias jornaleras del municipio de Huejutla, región de la Huasteca, padecen graves problemas de desnutrición y viven en condiciones infrahumanas en los sembradíos de maíz, ejote y calabaza, afirma Gloria María Aguirre Pérezgrovas, directora del Banco de Alimentos del Centro del Estado de Hidalgo (BACEH). “Hay hambre en Hidalgo y... fuerte”, subraya. En entrevista, explica que hay niños de entre 5 y 6 años que trabajan en los campos de ejote con sólo un café en la panza, ante la indiferencia de las autoridades laborales del estado.

La Jornada, p.35, (Armando Cruz Sánchez).

Internacional:

Diseñan “nanopartículas” que refuerzan el sistema inmunológico

Científicos en Estados Unidos diseñaron unas pequeñísimas cápsulas que pueden simular la función del sistema inmune para reforzar la respuesta del organismo a infecciones. Las “nanopartículas” sintéticas están dirigidas a los ganglios linfáticos, la parte del sistema inmune que se encarga de reconocer y combatir los agentes foráneos que atacan al organismo. Los ganglios linfáticos están distribuidos en todo el organismo y lo que hacen estas nanopartículas, explican los investigadores del Centro Médico de la Universidad de Duke, es “avisar” al sistema inmune cuando hay una amenaza externa, como un germen o una infección.

La Jornada Morelos, p.16, (BBC Mundo).

Programas gestores de contraseñas dan mayor seguridad a los usuarios

Los programas gestores de contraseñas alivian la memoria cerebral y, si son bien empleados, proporcionan mayor seguridad. El usuario debe pensar muy bien en qué solución confiar para guardar la clave de su vida en la computadora. La navegación en Internet es una verdadera gimnasia para la memoria. Sea el correo, la dirección de amigos en Facebook o la cuenta bancaria: para cada cosa hay que acordarse del número de cliente, de la clave de entrada o de la contraseña. Muchos se ayudan mediante una nota en el bolsillo o una contraseña única para todo. Lo primero no es demasiado cómodo, lo segundo tampoco es especialmente seguro. Lo que verdaderamente ayuda son los programas gestores de contraseñas: guardan los datos de acceso en una especie de caja fuerte virtual que el usuario puede abrir con una sola contraseña. Toda una serie de productos vienen ahora en apoyo a la memoria: gratuitos o de pago, desde el simple banco de datos hasta el complejo gestor de varias identidades. Las propias necesidades determinan cuál es la elección correcta, señala Marit Hansen, especialista del Centro de Protección de Datos ULD, en el estado alemán de Schleswig-Holstein. Los productos gratuitos no son necesariamente los peores, y es por ello que aconseja, antes de instalar un programa, informarse primero de las pruebas de éstos en revistas especializadas o en Internet.

La Jornada, p.45, (Dpa).

ECONOMÍA

Nacional:

México, muy desigual en salarios y distribución de la riqueza: OCDE

México fue catalogado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) entre las naciones con mayor desigualdad en salarios y distribución de la riqueza, por lo cual por tercera ocasión el organismo lo clasificó como muy desigual, además de que lo ubicó con una baja base fiscal. Los países que se encuentran en el mismo renglón que México son Chile, Israel, Portugal, Turquía y Estados Unidos. Ese grupo es considerado además con alta tasa de pobreza, con un ingreso disponible por hogar que se ubica muy por debajo de los otros integrantes de la OCDE. El reporte *Reduciendo la inequidad en ingreso mientras se propicia el crecimiento económico: ¿puede hacerse?*, clasifica a sus socios en cinco categorías según su grado de inequidad. La calificación anterior a la de ayer fue en mayo de 2011, cuando la OCDE señaló que México ocupaba el segundo puesto entre los países de la organización en los que la brecha entre los salarios bajos y altos se amplía cada vez más.

La Jornada, p.29, (Notimex y de la redacción).

Banorte-Ixe: aunque la economía está sólida, “necesitamos crecer mucho más”

En un entorno internacional desafiante, la economía mexicana se mantiene muy sólida pero necesita crecer mucho más de lo que actualmente lo hace, afirmó el director general del grupo financiero Banorte-Ixe, Alejandro Valenzuela. En conferencia de prensa, en la que presentó los principales resultados de la institución al cierre de 2011, aseguró que México no tiene un problema de endeudamiento externo ni interno y cuenta con una posición macroeconómica que sobresale por su solidez en el mundo. Lo que está faltando es más crecimiento, necesitamos crecer mucho más, sostuvo.

La Jornada, p.31 (Juan Antonio Zúñiga), **El Universal**, (Romina Román), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92515.html> y **Milenio**, (Óscar Granados), <http://impreso.milenio.com/node/9100486>.

Blindaje, suficiente para enfrentar choque: SHCP

El blindaje de 214 mil millones de dólares que tiene la economía mexicana es suficiente para enfrentar cualquier contingencia proveniente del panorama mundial, aseguró la Secretaría de Hacienda. “Nuestra percepción es que sí es una cantidad suficiente, es un monto que es históricamente elevado, el país nunca había tenido una cantidad de reservas de esta magnitud”, dijo Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación de la Hacienda Pública (...) comentó que cuando se registró la crisis de Lehman Brothers, el país contaba con reservas internacionales de 85 mil millones de dólares (mdd), las cuales se incrementaron hasta 144 mil (mdd). Además, México dispone de 70 mil millones de dólares de una Línea de Crédito Flexible (LCF) que se tiene contratada con el Fondo Monetario Internacional (FMI). “Nosotros podemos garantizar que no tendríamos problemas para financiar nuestras cuentas externas, aún en un escenario internacional mucho peor del que llegamos a ver el año pasado” (...) el déficit de cuenta corriente de México, hasta el tercer trimestre del año, fue de 0.7% del PIB, el cual es “sumamente moderado” y cubre perfectamente los flujos de inversión extranjera directa. Añadió que la tenencia de bonos mexicanos por extranjeros se incrementó hasta alcanzar 30% del total.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92504.html>.

Ratifica Moody's en estable la nota de deuda de México

La calificadora Moody's Investors Service (Moody's), una de las tres más influyentes en el mundo, ratificó a nivel de estable la nota de la deuda soberana de México, pero al mismo tiempo alertó sobre el bajo crecimiento de la economía del país, restringido por factores estructurales y la elevada correlación con Estados Unidos, que lo hace sujeto de manera desproporcionada a los vaivenes padecidos por su principal socio. Moody's mantuvo la calificación mexicana en Baa1 como reflejo de niveles moderados de deuda gubernamental y externa, así como disciplina fiscal y moderada vulnerabilidad a choques externos. Reconoció que la calificación se confirmó a pesar de que la economía mexicana reporta bajas tasas de crecimiento, y que los ingresos gubernamentales se ven afectados por una escasa carga tributaria y su relativa dependencia de los ingresos petroleros. Puntualiza además que el desempeño fiscal ha estado caracterizado por déficit moderados.

La Jornada, p.30, (Víctor Cardoso).

Pemex detuvo caída en su producción

Pemex Exploración y Producción mejoró el año pasado su producción de aceite en todos los campos maduros que tiene en operación, como son los proyectos marinos de Ku Maloob Zaap, Crudo Ligero Marino, Ixtal Manik, Delta del Grijalva y en Chicontepec, lo que permitió detener los problemas en la producción que se presentaron en 2007 y en 2009 cuando la producción se fue a la baja. En 2010, la producción de crudo disminuyó 1% en comparación al año anterior, de 2.601 a 2.576 millones de barriles diarios. Este volumen de producción modifica la tendencia de declinación anual en 2008 y 2009 que fue de 9.2% y 6.8%, respectivamente, de acuerdo con datos del Informe Anual de Pemex. Otros proyectos que han apuntalado a Pemex en 2011 son el Ogarrio-Magallanes que a partir de 2004 sirvió para compensar la caída de Cantarell, que pese a estar prevista no se detuvo a tiempo. En 2003, la producción de Cantarell representó 63.0% del total; sin embargo, en 2010 contribuyó con sólo 19.0%. Esto implica que su declinación ha sido compensada con el desarrollo de proyectos petrolíferos como Ku-Maloob-Zaap, Crudo Ligero Marino, Ixtal-Manik, Delta del Grijalva y Ogarrio-Magallanes.

El Universal, (Luis Carriles), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92510.html>.

Calderón eleva 60% la deuda con los bancos

El gobierno federal aumentó 60.6 por ciento su deuda con la banca en los últimos cinco años, pues el crédito recibido pasó de 11 mil 797.2 millones de pesos en noviembre de 2007 a 18 mil 943.7 millones a igual mes de 2011, lo que representa 0.5 por ciento del PIB. De acuerdo con cifras del Banco de México, dicho incremento es superior al registrado en los primeros cinco años de las dos administraciones pasadas, periodos en que incluso la deuda con la banca comercial logró una reducción significativa. Según los datos

del instituto central, tan sólo de noviembre de 2010 a igual mes de 2011, el monto de préstamos que otorgó la banca comercial al gobierno federal aumentó 33.5 por ciento. En los primeros cinco años de la administración de Vicente Fox, el crédito del gobierno con la banca comercial tuvo un decremento de 41.2 por ciento, al pasar de 3 mil 128.2 millones de pesos en noviembre de 2001 a mil 839.8 millones de pesos a igual mes de 2005. Fue hasta el último año de la administración foxista (noviembre 2005-noviembre 2006) cuando la deuda contraída por el gobierno federal se disparó 128 por ciento, al alcanzar los 4 mil 195.5 millones de pesos.

Milenio, (Óscar Granados), <http://impreso.milenio.com/node/9100446>.

Internacional:

Aprietan cerco comercial a Irán; la UE veta importaciones de petróleo

La Unión Europea impuso este lunes a Irán sanciones dirigidas a obligarlo a negociar sobre su programa nuclear, cortando su fluido vital —el petróleo—, junto con un despliegue de poderío naval en señal de advertencia contra una posible represalia militar iraní. Como se esperaba, las medidas punitivas buscan dañar gravemente las exportaciones petroleras del país, con un veto a las importaciones a países de la UE. También se impondrán restricciones a instituciones financieras esenciales, incluido el banco central iraní, para apretar aún más el cerco comercial. El anuncio de la UE, descrito por el presidente Mahmud Ajmadineyad como el mayor ataque económico a una nación en la historia, se produjo horas después de que una flotilla estadounidense, británica y francesa incursionó en el estrecho de Ormuz, canal vital para los embarques de petróleo, que Teherán había amenazado con bloquear si se imponían las sanciones.

La Jornada, p.25, (Kim Sengupta, *The Independent*) y **Reforma**, p.18, (Inder Bugarin).

Pide Lagarde más recursos para el FMI y el fondo de rescate europeo

La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, confirmó en Berlín que la institución que representa necesitará hasta 500 mil millones de dólares más para hacer frente a la crisis, al tiempo que sugirió aumentar los recursos del fondo de rescate europeo. En los próximos años evaluamos las necesidades globales de financiamiento en un billón. Por su parte, y para desempeñar su papel, el FMI necesita 500 mil millones de dólares en capacidades adicionales de préstamos, dijo Lagarde, que advirtió sobre una crisis que corre el riesgo de engullir al mundo entero. Subrayó que Europa es actualmente el epicentro de la crisis (...) agregó que la economía mundial enfrenta un momento decisivo que requiere una acción rápida y colectiva, y pronosticó menor crecimiento en 2012. Llamó a los gobiernos europeos a compartir riesgos como bonos comunes de la zona euro, como manera de superar la crisis de deuda soberana.

La Jornada, p.30, (Dpa, Reuters, Notimex y Afp).

Crece desempleo en el mundo: OIT

En los próximos diez años, se tendrán que generar 600 millones de empleos en el mundo para cubrir los puestos de trabajo que se perdieron en los últimos tres años con la crisis, más los que deberán crearse en los próximos siete, estimó la Organización Internacional del Trabajo (OIT). "Después de tres años de condiciones críticas en los mercados de trabajo globales y ante la perspectiva de un mayor deterioro de la actividad económica, hay un déficit de 200 millones de empleos en el mundo, en tanto, se necesitarán crear más de 400 millones de nuevos empleos en la siguiente década para evitar un mayor avance del desempleo", dijo. En el informe Tendencias Globales de Empleo 2012, la OIT expuso que este año se enfrentan serios retos en materia de empleo y advirtió que si la economía mundial crece por debajo de 2%, se registraría una doble caída en el empleo. "La economía global ha reducido sustancialmente su capacidad para añadir empleos nuevos". En el escenario base, la OIT estima que no habrá cambios en la tasa de desempleo global entre 2012 y 2016, por lo que permanecerá en 6%, que implicaría una alza de 3 millones de personas desempleadas en el orbe en 2012, a un total de 200 millones de personas. Para 2016 aumentaría 206 millones de personas sin empleo en el mundo.

El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92517.html> y **La Jornada**, p. 29, (Notimex).

Garantizan nuevo rescate para Grecia

Francia y Alemania presionaron por un rápido acuerdo entre Grecia y acreedores para reducir la carga de deuda a niveles sostenibles, y aseguraron que están comprometidos a sellar un nuevo rescate para Atenas hacia marzo. Ministros de Finanzas de la zona euro se reúnen en Bruselas para discutir los términos de la restructuración de la deuda griega y nuevos tratados que pavimentarán el camino para una mayor disciplina fiscal. Trascendió que los ministros llegaron a un acuerdo sobre el Mecanismo Europeo de Estabilización. Las negociaciones con los acreedores permanecen inconclusas, mientras el director del Instituto Internacional de Finanzas mostró una postura más dura sobre las condiciones.

La Jornada, p.34, (Afp, Dpa y Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

Suspenden derechos políticos a Casamata

El ex auditor de Fiscalización, Gerardo Casamata Gómez recibió una negativa por parte del Primer Tribunal Colegiado de Circuito, al no darle el amparo y protección de la justicia federal a la sentencia de dos años de prisión que pesa sobre su persona, por lo que siendo una sentencia inatacable, no puede recurrirla de ningún modo y por tanto, aunque podrá conmutar su pena por tratamiento en libertad y evitar ingresar a prisión, deberá ser fichado y tendrá suspendidos sus derechos políticos durante ese lapso. Además, el ex auditor tendrá que realizar trabajo comunitario que le fije la dirección correspondiente en la Ciudad de México (por ser delito federal); no podrá ausentarse del país sin permiso de esta dependencia y deberá entregar reportes mensuales de sus actividades personales.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Pedro Oseguera); **La Unión de Morelos**, p.11, (Ana Lilia Mata).

Declina Tamayo

A fin de evitar afectaciones a proyectos estratégicos -como el Parque Científico y Tecnológico o el Aeropuerto de Cuernavaca, así como el impulso a las empresas de base tecnológica o la consolidación de los clusters industriales que se han conformado, entre otros-, el secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores, anunció que determinó retirarse de la competencia por la candidatura a la presidencia municipal de Cuernavaca por el Partido Acción Nacional (PAN).

La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya).

Despidos en TEE

La falta de un presupuesto suficiente para hacer frente a los comicios de este año ya cobró el despido de tres trabajadores asignados a la presidencia del Tribunal Estatal Electoral (TEE), esto debido a que se complicó el pago de su salario. El presidente del máximo organismo judicial en el estado, Fernando Blumenkron Escobar, confirmó que el inicio del año se dejó de prescindir del servicio de tres trabajadores, entre ellos su secretario particular y una secretaria de acuerdos. La determinación, comentó el magistrado, responde a las complicaciones financieras que registra el tribunal.

La Jornada Morelos, p.5, (Elizabeth Cuevas).

Instala PGJ módulos para denuncias de delitos electorales en 3 municipios

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) instaló tres módulos en los municipios de Cuernavaca, Cuautla y Jojutla, en los que se podrán denunciar delitos electorales. El fiscal morelense, Pedro Luis Benítez Vélez, no descartó que durante el proceso electoral de este 2012 se pueda incrementar el número de fiscalías especializadas en delitos electorales durante el transcurso de la jornada electoral para atender la presentación de las denuncias que presente la ciudadanía y los institutos políticos.

La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas).

Nacional:

Descubren red de espionaje en telefonía e Internet en San Lázaro

La Cámara de Diputados detectó una red de espionaje en sus sistemas de telefonía e Internet para intervenir las comunicaciones de los legisladores, las áreas claves como la secretaría general, comunicación social, los grupos parlamentarios y la sala de prensa. Desde el viernes por la noche la mesa directiva ordenó una investigación –a cargo de dos empresas privadas– y se encontraron aparatos conocidos como escáneres y micrófonos en oficinas de algunos diputados, aunque no se explicó de quiénes. También comprobaron el hackeo de Internet de toda la Cámara, desde el mismo cerebro de la red de cómputo, en la oficina de Tecnologías de la información, a cargo del ingeniero Fernando Roberto Milán Zuber.

La Jornada, p.11, (Enrique Méndez). **Reforma**, p.7, (Armando Estrop). **El Universal**, (Carina García), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/824738.html>.

Segob instala mesas de diálogo con campesinos

Funcionarios de las secretarías de Gobernación (Segob) y Agricultura (Sagarpa), así como de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), entre otras dependencias, iniciaron anoche formalmente las mesas temáticas de negociación con campesinos de diferentes organizaciones que demandan una solución de emergencia a la crisis de productores ocasionada por la sequía.

El Universal, (Julián Sánchez), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/38660.html>.

Calderón juega con fuego al no reconocer la tragedia que enfrentamos: campesinos

La Caravana del hambre consideró un triunfo la promulgación (que debe realizarse la mañana de este martes) del decreto que atiende las demandas de un programa de empleo temporal, alimentación y salud, entre otros. Los representantes campesinos plantearon la necesidad de crear un fondo de 40 mil millones de pesos; los funcionarios propusieron entre 4 y 6 mil millones adicionales a 6 mil millones de pesos ya comprometidos. Planteadas ambas posturas, los funcionarios pidieron tiempo para discutir las y se retiraron a una oficina cercana al auditorio Jesús Reyes Heróles, en el que aguardaron los representantes campesinos.

La Jornada, p.4, (Ciro Pérez Silva y Patricia Muñoz Ríos).

Persiguen en Carichí a tarahumaras por enseñar español a niños indígenas

Enseñar a leer y escribir no es un delito, pero Cesáreo Reyes Nevárez, indígena rarámuri de Bacusiachi, rancharía de la sierra Tarahumara, está amenazado con cárcel por dar clases sin ser maestro. Cesáreo expresa su indignación y asombro ante una situación de la cual responsabiliza directamente al presidente municipal de Carichí, Ignacio Varela. En días pasados la policía municipal se presentó en su comunidad para advertirle que no puede ser maestro y le dejaron dicho que lo van a detener porque está fuera de la ley. No lo detuvieron porque no se encontraba, había ido a Chihuahua.

La Jornada, p.2, (Arturo García Hernández).

HRW demanda que el próximo gobierno mexicano revise la estrategia anticrimen

La organización Human Rights Watch (HRW) llamó este lunes al próximo gobierno de México a que revise la estrategia contra el crimen organizado y los cárteles de la droga, que a su juicio ha aumentado la violencia y los abusos contra los derechos humanos en el país. En su informe mundial publicado el domingo, HRW denunció serias violaciones a los derechos humanos por militares mexicanos, junto a una gran impunidad frente a estos hechos. La Procuraduría Militar abrió 3 mil 671 casos por esos atropellos entre 2007 y 2011, pero sólo ha habido 15 condenas, resaltó la organización.

La Jornada, p.15, (Afp). **El Universal**, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/824740.html>

Analizan senadores del PRI el rezago de más de 500 minutas en el Congreso de la Unión

A punto de concluir la actual legislatura, el rezago en el Congreso de la Unión es superior a las 500 minutas. Se trata de reformas legales y constitucionales aprobadas en algunas de las dos cámaras durante los pasados cinco años, que la colegisladora retuvo por falta de acuerdo. El balance de los pendientes se encuentra en un documento que ayer se distribuyó entre los senadores del PRI, que llevan a cabo aquí su sexta reunión plenaria. El senador Francisco Arroyo precisó que lo analizarán con el propósito de acordar cuáles son los temas prioritarios que deberán impulsarse e incluir en su agenda.

La Jornada, p.12, (Andrea Becerril). **Reforma**, p.4, (Guadalupe Iríza).

Turismo, falacia para rarámuris

Para los indígenas rarámuris la bonanza que traería el teleférico de las Barrancas del Cobre se quedó en una promesa gubernamental, ya que a casi dos años de que entrara en operaciones ese atractivo turístico que costó cerca de 400 millones de pesos las etnias nativas se encuentran inmersas en la más severa crisis alimentaria de las últimas décadas. El teleférico de las Barrancas es el más largo del país, y aunque el ex gobernador José Reyes Baeza en su momento apuntaló la obra como un detonante para la economía local serrana y aseguraba que sería una fuente de empleo para las familias indígenas de la región, a la fecha quienes se han visto beneficiados son políticos y sus familias que adquirieron los terrenos aledaños al sitio donde el gobierno invirtió millones de pesos en infraestructura.

El Universal, (Luis Fierro), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/84091.html>

Prohíbe ley el uso discrecional de los documentos oficiales

A partir de este martes entra en vigor en el país el decreto que expide la Ley Federal de Archivos, la cual prohíbe a los funcionarios públicos hacer un uso discrecional de los documentos y registros gubernamentales, según lo publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación. El ordenamiento crea las disposiciones para la organización y conservación de los archivos en posesión de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, los organismos constitucionales autónomos (universidades, Banco de México, CNDH, IFE y otros), así como los tribunales administrativos federales.

La Jornada, p.22, (Elizabeth Velasco C.).

Internacional:

La UE congela activos a firmas de Siria en protesta por la represión a opositores

La Unión Europea (UE) aprobó hoy nuevas sanciones contra Siria, que incluyen el congelamiento de activos de varias firmas y prohibiciones de viaje, en protesta por la represión a los movimientos opositores al gobierno del presidente Bashar Assad, mientras el diario moscovita Kommersant informó que Damasco comprará 36

aviones militares a Rusia por 550 millones de dólares. Las nuevas sanciones de la UE afectan a 22 personas –y eleva el total a 108– y a ocho entidades, que se suman a otras 30 cuya identidad será publicada en el diario oficial del bloque europeo, que ya había aprobado un embargo petrolero contra Siria el otoño pasado.
La Jornada, p.26, (Reuters, Dpa y Afp).

Viola EU derecho internacional; incumple Obama con cerrar Guantánamo: Pillay

Estados Unidos aún viola el derecho internacional, a pesar de la promesa electoral del presidente Barack Obama de cerrar la prisión de Guantánamo, en Cuba, declaró hoy la alta comisionada de la Organización de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navi Pillay, quien pidió que se lleve ante la justicia a los perpetradores de actos de tortura en ese centro de reclusión. “Han pasado 10 años de que el gobierno estadounidense abrió Guantánamo y tres de que –el 22 de enero de 2009– el presidente (Barack Obama) ordenó su cierre para ese año”, recordó.

La Jornada, p.27, (Reuters, Notimex y Afp).

Las críticas internacionales por la muerte de un prisionero, nuevo ataque a Cuba: Granma

El gobierno de Cuba dijo hoy que las críticas internacionales por la muerte del prisionero Wilman Villar Mendoza son un nuevo ataque contra nuestro país, mientras un grupo opositor pidió las garantías necesarias para precisar las causas del fallecimiento. El diario oficial Granma y el semanario sindical Trabajadores, los dos únicos medios impresos que circulan en todo el país los lunes, publicaron hoy un editorial que repite las réplicas que formularon el fin de semana dos funcionarias de la cancillería a las críticas de Estados Unidos, España, Chile y la Unión Europea.

La Jornada, p.28, (Gerardo Arreola).

Republicanos hacen del aborto bandera de campaña electoral

Cientos de activistas a favor y en contra del aborto se manifestaron este lunes en Washington para conmemorar el 39 aniversario de una decisión de la Corte Suprema que legalizó el aborto, tema aún sensible en Estados Unidos, y más que nunca en pleno periodo electoral. El movimiento antiaborto, o provida, se manifiesta cada año en esta fecha para llamar la atención sobre este legado insostenible (la decisión de la Corte Suprema) y hacer comprender a los dirigentes que deben eliminarla del futuro de Estados Unidos, dijeron los organizadores de la Marcha por la Vida. Con globos, camisetas o bufandas y pancartas con mensajes como Paren el aborto ahora o Yo soy de la generación provida, los manifestantes se congregaron en el Mall, la principal arteria de la capital, antes de iniciar una marcha hacia la Corte Suprema de Justicia.

La Jornada, p.47, (Afp).